



El Combatiente

★ N°1183 ★ 1º de enero de 2026 ★ \$ 3.000

MARIO ROBERTO
SANTUCHO

POR LA REVOLUCIÓN SOCIALISTA



Partido Revolucionario de los Trabajadores

NO QUEDA OTRA: REBELIÓN OBRERA Y POPULAR



NO QUEDA OTRA: REBELIÓN OBRERA Y POPULAR

La lucha, la movilización, las acciones, la organización, no puede ni debe quedar en manos de ningún partido político del sistema ni de ningún sindicato; son las bases trabajadoras las que deben ejecutar y adoptar el desafío de contrarrestar la ofensiva de la burguesía y, por ese camino, transitar la necesidad de erigir una propuesta política independiente nacida desde las entrañas de la clase obrera, y que anime y congregate las fuerzas del resto del pueblo oprimido.

El gobierno de Milei promete seguir ajustando nuestras condiciones de vida y de trabajo durante este 2026 que se inicia. El presupuesto recientemente votado por el parlamento burgués trae recortes en todas las áreas, ajustes que afectarán gravemente la ya difícil vida de las mayorías trabajadoras. Sobre salarios y jubilaciones virtualmente congelados, mas presión contra los bolsillos populares.

Como “frutilla del postre”, en febrero pretenden votar la reforma laboral para explotarnos y oprimirnos más todavía.

El rechazo al capítulo del Presupuesto que disponía la eliminación de los fondos para el sistema universitario y para los programas de discapacidad (que, tras el revés en Diputados, el Gobierno no insistió en el Senado con su derogación) señalan que **la crisis política de la burguesía no ha sido superada**, sino que ha entrado en otra etapa de descomposición, producto de las contradicciones inter burguesas y, principalmente, porque sobre determinados aspectos comienza a pesar una férrea y persistente lucha y movilización, marcando los límites que impone la lucha de clases.

Por otro lado, en un “toma y daca” permanente por la obtención de prebendas, aparecen los políticos burgueses preocupados por la gobernabilidad en sus territorios. Es que el creciente malestar, aún sin grandes manifestaciones directas de descontento, crece en lo profundo del

pueblo trabajador frente al creciente y desbocado deterioro de la vida, producto de su accionar inhumano.

Por eso, más allá de los alardes de “fortaleza” que venden el oficialismo y las llamadas oposiciones, el marco de debate y de acción durante los próximos meses en el seno de las bases trabajadoras debe estar marcado por **el fortalecimiento de las iniciativas en contra de los planes de la burguesía**.

Estamos ante una clase dominante que sabe lo que quiere respecto del ataque a su clase enemiga, pero que padece de un nivel de contradicciones y de lucha entre facciones que la expone a una situación de inestabilidad permanente y que no encuentra solución.

La crisis del sistema político institucional de la democracia burguesa se desarrolla con una dinámica propia, mientras que la lucha de clases hace, y debe seguir haciendo cada vez más, su parte.

En ese sentido, para fortalecer las fuerzas de nuestro campo, es necesario e indispensable continuar con la agitación y el llamado a organizar las fuerzas propias para los planes del gobierno.

Hay que partir, en primer término, de explicar la caracterización del enemigo que, aun sin el asedio masivo contra sus iniciativas, navega en una mar de contradicciones y siente, aunque no lo reconozcan, la presión de los de abajo.

Porque no sólo se trata de la situación actual sino de la por venir. Ante un gobierno que pretende apretar el acelerador en su proyecto de favorecer a los arriba con más explotación y opresión de los de abajo, las perspectivas de lucha y enfrentamiento se acrecientan.

La clave principal está en llevar adelante, con determinación y confianza en las masas, las iniciativas políticas que apunten a organizar la resistencia con y desde las bases trabajadoras y el conjunto del pueblo afectado.

Con una salvedad: que esas iniciativas privilegien y ejecuten una independencia política permanente y total, respecto de propuestas que tienen como objetivo introducir en el movimiento de lucha el veneno de la conciliación de clases (vía la CGT y el peronismo), o la intención de cosechar voluntades para partidos reformistas y que sólo pretenden ganar votos, con la consiguiente predicción de institucionalidad con fraseología revolucionaria (vía la “izquierda” parlamentaria nucleada en el FIT).

La clase obrera y el pueblo oprimido ya sabe que, tanto los partidos políticos del sistema como la CGT y los sindicatos, son arte y parte en la aplicación de las políticas del gobierno de los monopolios.

Por eso, para lograr elevar la contienda al plano político de clase contra clase, y como paso simultáneo elevar la conciencia política del proletariado, es indispensable que las bases obreras, sin intermediarios de ningún color, sea la ejecutora efectiva de los planes y de la lucha a presentar.

La lucha, la movilización, las acciones, la organización, **no puede ni debe quedar en manos de ningún partido político del sistema ni de ningún sindicato; son las bases trabajadoras las que deben ejecutar y adoptar el desafío de contrarrestar la ofensiva de la burguesía** y, por ese camino, transitar la necesidad de erigir una propuesta política independiente nacida desde las entrañas de la clase obrera y que anime y congregate las fuerzas del resto del pueblo oprimido.

No queda otra. Hay que preparar la rebelión obrera y popular. Es el único camino para hacer sentir la fuerza y la potencia de un pueblo al que se lo quiere humillar hasta la derrota.

Una enorme fuerza está en manos del propio pueblo trabajador.
Hay que organizarla sin entregarle ninguna representación a nadie.
Lo que tenemos que empujar es la participación directa de cada trabajador y trabajadora en la lucha y la organización desde abajo.



Esa enorme fuerza está en manos del propio pueblo trabajador.

Y hay que organizarla sin entregarle ninguna representación a nadie. Lo que tenemos que empujar es la participación directa de cada trabajador y trabajadora en la lucha y la organización desde abajo.

Desde cada puesto de trabajo, desde los sectores, los turnos; de allí hacia otras empresas de la zona y hacia los barrios, centros de estudio y de salud, centros de jubilados, clubes.

Y a todas las organizaciones que, día tras día, son las que están sosteniendo el compromiso efectivo con las necesidades y padecimientos de nuestro pueblo.

Sólo desde allí, con esas fuerzas y con independencia política, será posible derrotar los planes de la burguesía y seguir construyendo una alternativa política revolucionaria de masas que ponga las cosas en su lugar en nuestro país.

Ese poder es el que hay que organizar.

Con las medidas que decidan asambleas que tomen el poder en sus manos.

Toda medida es justa: piquetes, cortes, huelgas parciales o totales, allí donde trabajamos y vivimos, donde nos conocen y conocemos.

Ejercer nuestro derecho a la lucha y a la organización para defender de verdad nuestros intereses y conquistas es el camino que debemos transitar si queremos tener otro presente y un futuro para nuestras familias.★

ORGANIZAR Y PROFUNDIZAR LA RESISTENCIA DESDE ABAJO PARA DERROTAR A LA REFORMA LABORAL

No sabemos con exactitud qué pasará con esta Reforma Laboral, que de hecho se vienen aplicando en varias empresas con la complicidad de los sindicatos, pero lo que sí sabemos es que la única posibilidad de derrotarla está con la clase trabajadora organizada en forma independiente, movilizada y en las calles.

La consigna táctica es, “DERROTEMOS LA REFORMA LABORAL”. En ese marco se vienen realizando pintadas y hemos repartido miles de volantes en puertas de fábricas y distintos lugares de trabajo, y también en lugares de paso masivo de laburantes. Además, hemos reforzado esto con propaganda en las redes de nuestro Partido.

Fueron muchas personas las que se paran a hablar con el Partido o nos escriben planteando puntos de vistas, contándonos como se trabaja o como ya aplican la Reforma en sus lugares de trabajo, o simplemente alentando a seguir con la campaña.

Hay varias iniciativas en marcha. Las mismas tienen distintas dimensiones y distintos niveles de participación, y claramente distintos objetivos.

Acá difundimos esta experiencia que se viene impulsando y construyendo desde abajo.

En la zona sur del conurbano de Bs. As. se realizaron 2 Plenarios de un espacio autoconvocado de trabajadores/as. La iniciativa surgió de un grupo de trabajadores/as.

El 1er. Plenario se realizó el 13 de diciembre (en Temperley) y en el mismo, luego de un interesante intercambio de miradas y opiniones sobre la situación política en general y la reforma laboral, se resolvió sacar una Carta Abierta y una expli-

cación sencilla sobre algunos ejes de la Reforma Laboral, material que fue repartido en algunos lugares de trabajo de los participantes y organizaron 3 volanteadas (estación de Avellaneda, estación de Llavallol y en una esquina de una barriada de Quilmes).

Para darle continuidad al espacio, en ese mismo plenario, se le puso fecha a la siguiente “juntada”. Y fue así que el pasado 27 de diciembre, en Llavallol, se realizó el 2º Plenario Autoconvocado de Trabajadores/as de la zona sur del conurbano.



Transcribimos un mensaje que se estuvo difundiendo como síntesis del encuentro:

"Se realizó el 2do. Plenario Autoconvocado de Trabajadores/as de la zona sur del conurbano bonaerense. El mismo se llevó adelante en Llavallol.

Luego de hacer un balance de las actividades de propaganda que se realizaron (en la estación Avellaneda, la estación Llavallol y en Donato Álvarez y Av. Pasco (Quilmes), se hizo un intercambio de opiniones y algunos puntos de vistas sobre la Reforma Laboral. A lo que se le sumó cómo interpelar a otros sectores de laburantes que no están bajo convenio y creen que la Reforma no les va a tocar a ellos/as.

❖ **Resolvimos:**

- *Volver a imprimir el volante. Sacando la parte de la Carta Abierta y suplantarla por otro escrito.*
- *Organizar algunas volanteadas: se dijeron algunos lugares posibles. Se van a terminar de programar en el transcurso de la semana.*
- *Se juntó dinero, en el plenario, para las impresiones. Total, de lo recaudado: \$34.100.*

Próximo Plenario: sábado 31 de enero. a las 18 hs. (lugar a confirmar)".



Desde el PRT alentamos a seguir impulsando, desde el seno de nuestra clase, desde el corazón de la base obrera iniciativas que apunten a organizar la resistencia contra la reforma laboral.

Tenemos que llegar al 10 de febrero (fecha donde, dicen, intentarán tratar el tema y transformarlo en Ley), con un estado de movilización y rebeldía de la clase trabajadora.

Sabemos que no será sencillo, pero todo indica que la bronca y la indignación, ante semejante atropello a las condiciones de trabajo, van en aumento, inclusive en los obreros y obreras que han votado a este gobierno.

Gobierno que se encuentra en una encrucijada sin precedente, que lo ha puesto en una crisis política, que es parte de la crisis política que tiene la burguesía.

No sabemos qué pasará con esta Reforma Laboral, que de hecho se vienen aplicando en varias empresas con la complicidad de los sindicatos, pero sí sabemos que la única posibilidad de derrotarla está con la clase trabajadora organizada en forma independiente, movilizada y en las calles.

Ninguna confianza y ninguna exigencia a la CGT. Ellos están tratando arreglar su negocio.

Ninguna expectativa en el Congreso y esa cueva de ladrones, instrumento de la burguesía.

Organicemos nuestras propias fuerzas y la movilización desde abajo y en forma independiente.

**¡¡ NO QUEDA OTRA,
REBELIÓN OBRERA Y POPULAR!!.**★

ACCIÓN POLÍTICA REVOLUCIONARIA EN LO MÁS PROFUNDO DEL PROLETARIADO

Es un momento en donde hay que elevar la propuesta política de enfrentar, los planes burgueses, pero ya no solo de una espontaneidad sino -y fundamentalmente- desde la preparación de ese enfrentamiento.

En el cierre de este 2026, la burguesía está “viviendo” la política en el más amplio de los sentidos, utilizando las redes que ha tejido desde las instituciones del Estado, de “su” Estado.

El parlamentarismo y todos sus chanchuyos, en un recinto envuelto en una crisis política encarnizada, son muestra de ello.

Los que ayer “defendían” de forma “encarnizada” tal o cual proyecto de ley, hoy se alinean del otro lado a cambio de unos pocos pesos que sostengan sus ambiciones y sus administraciones.

Alianzas y traiciones es lo que se vive todos los días en el seno del Congreso, eso sí, amparados por la Constitución Nacional: “mene-mismo”, gobierno, la Campora, los residuos radicales y lo que queda del PRO, se pelean y se abrazan para ver quién será parte de la podredumbre establecida en forma “oficial”.

Una verdadera escena vomitiva que no hace más que confirmar que desde la institucionalidad burguesa nada bueno se puede esperar para la clase obrera y los sectores del pueblo oprimido.

Pero hay otra política. Es la que vive el proletariado, los explotados y oprimidos del sistema capitalista; es la de todos los días, la de sobrevivir, y la misma viene resistiendo como se puede.

En ese resistir entendemos que **se va produciendo un cambio y que tiene mucho que ver con la propia historia de nuestra clase obrera.**

Es un cambio que es producto de lo que se está viviendo y un refrescar de experiencias que fueron cimentando generación tras generación.

La burguesía atacó -y con buenos resultados- la conciencia de clase, y con ello aspectos centrales de la misma.

Negó la lucha de clases por “derecha” y por “izquierda”, el populismo y el reformismo fueron letales en ese proceso y se dieron la mano con el objetivo de oscurecer cualquier protagonismo desde las bases.

Pensamos que este planteo es un elemento central a tomar en cuenta para analizar (y actuar) en el proceso que vivimos (y del que venimos).

Pero como todo proceso, esta caracterización, que pesa y debe pesar, está en pleno movimiento. Y es en ese marco de resistencia que planteamos que en los actuales enfrentamientos de clase contra clase **se van fogueando las primeras manifestaciones de un grado de conciencia de clase.**

Si bien embrionario, es de una calidad que expresa de una u otra manera todo lo que se venía gestando generación tras generación.

Hay luchas obreras que reflejamos en nuestros medios y otros tantos que comienzan a actuar con independencia de todo lo instituido.

No es un “blanco o negro”, o un hecho totalmente claro a los ojos, incluso de los protagonistas. Pero hay un “instinto” de clase.

De que lo que se trata es -justamente- de experimentar el enfrentamiento de clase sin los “contenedores” que instaló la clase dominante



para alimentar la alianza de clases que tan bien le cae a la ideología burguesa.

Pero decíamos que estos enfrentamientos de clase contra clase, con cierto grado de conciencia, es lo cualitativamente distinto en este momento histórico.

No es una batalla ganada ni mucho menos, ni siquiera un nivel de consolidación necesario para este momento, pero es aquí en donde comienzan a acelerarse **las necesidades de las acciones políticas revolucionarias en lo más profundo de la clase, del proletariado.**

Se trata ya no solo de enfrentar los planes de la clase burguesa, tomando acciones políticas que lo comprendan en un todo. Se trata que la misma clase vaya consolidando las avanzadas ya actuantes con un debate franco y abierto de lo que se pretende políticamente en cada lucha que comprenda una reivindicación económica o una defensa de los derechos políticos adquiridos.

Es un momento en donde hay que elevar la propuesta política de enfrentar, pero ya no solo de una espontaneidad sino -y fundamentalmente- desde la preparación de ese enfrentamiento.

Esto implica empezar a tomar iniciativas que se corresponden hoy con el dolor del abajo. Y si hablamos de preparación de esa rebelión

estamos planteando que en ese debate aparecen escenarios que ya se están brindando pero que para esa preparación se hace prioritario hacerse fuerte en el abajo.

Sección por sección, asambleas en ese abajo, profundizar en el por qué de la necesidad de nuestra independencia de clase, las verdaderas causas de todo lo sufrido hasta el momento.

Todos los obreros deben contar en esa preparación. Y esa preparación obliga a los revolucionarios a afirmar su confianza en las más amplias masas a sabiendas que en este proceso abierto hace falta clavar una experiencia proletaria que muestre sabiduría y confianza como alternativa de una nueva salida política, en una sociedad acosada por la problemática económica y social.

Desde esa clase obrera y en las condiciones actuales, esa preparación requiere concentración en el abajo de la labor política y organizativa con esas avanzadas decididas a resistir en otro escalón de la lucha de clases.

Hay que trabajar mucho en ese abajo, pero hay tierra fértil, ávida de lo nuevo.

Mucho ya se está haciendo, pero de lo que se trata en lo fundamental de este pensamiento es tomar la iniciativa de la preparación de la rebelión.★

EL ABAJO QUE SE MUEVE “LOS CAMINOS DE LA RESISTENCIA”

Reflejamos en estas páginas algunas de las luchas protagonizadas por trabajadoras y trabajadores de nuestro país durante el mes de diciembre. Conflictos que nacen como respuesta a las políticas de recortes de derechos de miles de trabajadores y trabajadoras que enfrentan el disciplinamiento que intenta llevar adelante el gobierno de la burguesía.

3/12. Plaza Huincul (Neuquén): Trabajadores desocupados de la construcción y del petróleo cortaron la ruta 22 en reclamo de puestos genuinos de trabajo.



9/12. Granja Tres Arroyos (Concepción del Uruguay, Entre Ríos): las y los trabajadores no terminaron la faena ante la falta de pago de la quincena. En la planta La China se reunieron en asamblea y tomaron la decisión. Indicaron que si continúan sin cobrar la cuota que falta, no arrancarán con la faena.



10/12. Red Chambers, ex Alpesca (Puerto Madryn, Chubut): Trabajadores se movilizaron a la Municipalidad y la Secretaría de Trabajo. El conflicto se originó luego de que el Estado provincial firmara un nuevo contrato con la compañía para restituirle el control operativo de la planta y los barcos. Pero más del 60% del personal que integraba la planta estable no fue reincorporado. Denunciaron también que los que ingresaron fueron designados como personal eventual, aunque tienen más de 10 años de antigüedad, quedando casi sin tareas cotidianas perjudicando los salarios y el aguinaldo.



11/12. Trabajadores municipales (Catamarca): realizaron una manifestación frente a la municipalidad de Fiambalá. La movilización también se dio alrededor de la plaza. Los manifestantes dejaron en claro que, las protestas continuarán, mientras no haya una respuesta concreta desde el ejecutivo. Cabe mencionar que, el Intendente Raúl Úsqueda no quiso atenderlos. También hubo protestas en Fray Mamerto Esquiú y en Andalgalá, entre otras localidades.



11/12. Arcor Chocolates (Colonia Caroya, Córdoba): trabajadores se manifestaron frente a la planta ubicada en Colonia Caroya, declarando el estado de alerta tras conocerse dos despidos "sin causa".



11-12/12. Fate (Victoria, Bs. As.): el dia 11 ejerciendo presión desde los sectores, los trabajadores obligaron al sindicato a parar y todo el turno se retiró de la fábrica en reclamo de aumento salarial. Hubo asamblea a la entrada del turno mañana y nuevamente por la presión de las bases movilizaron y cortaron el acceso Norte. Hace doce meses que empresa y sindicato no resuelven paritarias. El día 19 realizaron otro corte. El reclamo continúa.



12/12. Soltex (Trelew, Chubut): Los empleados de la fábrica se movilizaron a la Secretaría de Trabajo para que les paguen los seis meses de sueldo atrasados. El propietario salió de la Secretaría custodiado por la Policía y lo insultaron. Se firmó un acuerdo donde se pide ayuda financiera al gobierno provincial para destinarla directamente a los sueldos de cada trabajador.



12/12. Cables Epuyén (La Reja, Bs. As.): trabajadores denunciaron el cierre abrupto de la planta y que 30 familias quedaron sin trabajo y sin explicaciones por parte de la firma. Durante los últimos meses continuaron realizando tareas de mantenimiento, incluso mientras la empresa avanzaba con fuertes inversiones: incorporación de maquinaria importada desde China, construcción de nuevos galpones y ampliación del predio. Convocaron a visibilizar el conflicto.



13/12. Empleados públicos autoconvocados (La Rioja): Autoconvocados realizaron la tercera movilización de la semana frente a la Casa de Gobierno. Reclaman por la falta de aumento salarial y la suspensión del bono de fin de año. La movilización volvió a rodear la Plaza 25 de mayo, replicando la masividad inicial, donde más de dos cuadras de trabajadores estatales hicieron sentir su descontento. Los autoconvocados mantienen asambleas permanentes para definir como continúan.



15/12. Vassalli (Firmat, Santa Fe): los obreros realizaron una asamblea frente a la planta para exigir el pago de salarios adeudados y el cumplimiento del acuerdo firmado en el Ministerio de Trabajo. Denuncian que no cobraron sueldos ni quincenas. Resolvieron un ultimátum a la empresa y de no haber respuesta, anunciarán más medidas de fuerza.



15/12. Neumáticos IBF (B° Dean Funes, Córdoba): los trabajadores protagonizaron una tensa jornada en medio de despidos ejecutados por parte de la empresa. Fueron desalojados por la Policía de Córdoba y analizan ahora los pasos a seguir. Los trabajadores despedidos sostienen el reclamo por la reincorporación.



19/12. Trabajadores Desocupados autoconvocados (Las Heras, Santa Cruz): mantienen su reclamo a días de las fiestas de fin de año, tras recibir apenas un bolsón de alimentos por parte del gobierno. Solicitan una respuesta urgente para las más de 400 familias de Las Heras, Pico Truncado y Caleta Olivia que atraviesan una situación crítica y esperan soluciones concretas.



19/12. Textil Cameron (Villa Mercedes, San Luis): no cobran el sueldo y la patronal quiere pagar el aguinaldo en febrero. Los trabajadores hicieron un paro y protestaron en la puerta de la fábrica.



22/12. VVC Textil S.R.L. (pque. ind. El Pantanillo, Catamarca): reclaman haberes adeudados. La empresa, que confecciona ropa de trabajo y de campo para la marca Pampero, no habría hecho aportes a la obra social. La planta no está operando, por lo que hay incertidumbre sobre el futuro laboral de los 25 trabajadores.

22/12. Frigorífico Avex (Río Cuarto, Córdoba): Se mantiene paralizada la faena de pollos debido a graves irregularidades en el pago de haberes. 500 trabajadores se encuentran bajo asamblea permanente. Los sueldos de noviembre fueron abonados en 5 cuotas.



23/12. Municipales (Caleta Olivia, Santa Cruz): iniciaron un paro de actividades ante la falta del pago del aguinaldo. Lo resolvieron en asamblea, se dirigieron al municipio y después a la ruta nacional nro. 3.

26/12. Guardavidas de Playa Grande (Mar del Plata): reclamaron una mejora salarial y realizaron una protesta en Playa Grande. El conflicto no involucra únicamente a los guardavidas, sino también a otros trabajadores vinculados a los balnearios privados, como el personal de carpas, ducheros y servicios complementarios, cuyos salarios también dependen de la negociación paritaria en curso.

En el 50° aniversario de la “Batalla de Monte Chingolo”

El 23 de diciembre pasado, se cumplieron 50 años de lo que fue la batalla más grande que desarrollara un ejército popular en una zona urbana en Argentina. Nuestro Partido, como dirección política del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP), se planteó con esta acción intentar retrasar el golpe, que ya estaba en marcha, y recuperar armamento para continuar desarrollando la lucha revolucionaria. Participaron más de 250 combatientes, entre los que asaltaron el cuartel del batallón 601 “Domingo Viejobueno” y los que actuaron en lo que se denominaron las contenciones (impedir o retrasar la llegada de refuerzos, de otras unidades militares, de la fuerza enemiga). Lamentablemente nuestro Partido, tiempo antes, había sufrido una infiltración y que fue la base para que el ejército cipayo, al servicio de la burguesía, esperara pertrechado y preparado, el asalto del cuartel. Muy posiblemente, de no haber sucedido esto, tal vez, otra hubiera sido la historia.

La acción del enemigo fue criminal y totalmente deshumanizante. No hubo capturados/as, los heridos y heridas fueron rematados/as y fusilados/as. Entre los asesinados y asesinadas hubo vecinos/as del barrio la IAPI (barriada popular anclada frente al cuartel), ya que la cacería desatada y las ráfagas de ametralladoras desde helicópteros sobre el barrio produjeron bajas de hombres y mujeres que no participaban de la acción. Pero el mensaje era disciplinar y amedrentar al pueblo, que era profundamente solidario con las organizaciones revolucionarias, cosa que quedó demostrada con la solidaridad concreta, en la retirada de muchos/as guerrilleros/as heridos/as y no heridos, ese día. Fueron alrededor de 60 combatientes revolucionarios caídos aquel día.

Muchas historias y anécdotas quedaron grabadas en la memoria de aquellos combatientes del pueblo que sobrevivieron, y en vecinos y vecinas de esa barriada popular del conurbano profundo. Anécdotas e historias de templanza, heroísmo, solidaridad de clase y amor revolucionario. Donde quedó grabado a fuego, lo que pueden las convicciones de un pueblo, templadas en los sueños de construir un mundo nuevo y si se propone, bajo la dirección de un Partido revolucionario del proletariado, la lucha por el poder. Hablamos de las convicciones de un pueblo, pero esencialmente la de aquellos hombres y mujeres, donde gran parte eran de procedencia obrera.

En este 50° nuestro Partido junto otras organizaciones hermanas, en un clima de profunda camaradería, realizamos un acto frente a lo que fuera el batallón 601, hoy transformado en un parque industrial.

El acto se inició cantando la Internacional (himno internacional de los trabajadores), luego vinieron las palabras de varios compañeros y compañeras y la lectura de las adhesiones que llegaron, entre ellas, la de Marcela Santucho (hija de nuestro secretario general histórico, Mario Roberto Santucho). Es de destacar la nutrida columna de compañeros y compañeras del MTR (Histórico).

Al finalizar el acto, un equipo, de nuestro Partido realizó 2 pintadas en los paredones del viejo batallón, hoy parque industrial; una decía “Derrotemos la reforma laboral, PRT” y la otra: “VIVA EL PRT-ERP, 1975- 2025”.

También queremos destacar que, previo a este acto, el domingo 21, realizamos, junto a el Colectivo contramuro y la Tendencia Guevarista, una intervención con esténcil a 50 metros de la entada del parque industrial. Intervención que rescata a los caídos y caídas en la batalla de Monte Chingolo.

Desde el PRT, en este día, no solo recordamos a nuestros compañeros y compañeras caídas en esa gesta heroica, sino que reivindicamos y levantamos en alto el proyecto revolucionario de aquella generación, y lo recreamos con las nuevas camadas de proletarios y proletarias, en el marco de una continuidad histórica que es, la construcción de un partido revolucionario y proletario.

Partido, que, al calor de la lucha de clases, debe organizar en sus filas, a lo mejor de las vanguardias obreras y populares.

Partido revolucionario de hombres y mujeres que, luchando contra las injusticias, abracen la causa de la revolución en la lucha por el Poder y el Socialismo, única salida para enterrar definitivamente este sistema social inhumano y explotador llamado capitalismo.

¡ Viva el PRT ! ¡ Viva el ERP ! Compañeros y compañeras caídos en Monte Chingolo ¡ Presentes ! ¡¡ AVOMPLA !! ★



HOMENAJE AL “PATA” MACEDO

El domingo 21 de diciembre se realizó homenaje y el esparcimiento de las cenizas del Heriberto “pata” Macedo. El lugar del mismo, fue en el panteón de los caídos en la batalla de Monte Chingolo, en el cementerio de Avellaneda (Bs As.).

El “pata” fue parte de ese contingente de revolucionarios y revolucionarias de la compañía Gral. San Martín del ERP que intentó tomar por asalto el regimiento 601 en Monte Chingolo.

Como Partido estuvimos presente, en el homenaje, junto a muchísimos compañeros y compañeras que se acercaron, la mayoría militantes y combatientes del PRT-ERP. Fueron muy sentidas las palabras de su hermana Estela, quien lo cuidó hasta al final, como también las palabras de los demás compañeros.

Fueron muchas las adhesiones y los saludos de compañeros/as que no pudieron estar presente.

Desde las páginas de El Combatiente, el PRT, le rendimos este humilde homenaje. Compañero, “pata” Macedo ¡¡PRESNTE!!





Vivimos una problemática social atravesada por la incertidumbre acerca del futuro.

O lo que es lo mismo: la certeza de que ya no es posible soñar un futuro.

Sobrevivimos en una sociedad donde la inmediatez, lo espontáneo y la rapidez de las cosas han puesto en jaque hasta el propio concepto de "verdad", por eso no resulta extraño que se proyecte poco y por poco tiempo.

El capitalismo está en una crisis de magnitud inédita y debe adaptarse a ella.

Si la clase en el poder a lo único que atina es a "amortiguar" los períodos de crisis ante la imposibilidad de resolverlas, si la propia burguesía es la que echa mano a discursos de "refundación" que prometen una vuelta a la prosperidad perdida por su propia dinámica, donde lo que se propone es "volver al pasado para ser felices", entonces, la idea de futuro pareciera quedar sepultada.

Cuando el futuro es volver hacia atrás es porque no hay futuro posible que la burguesía pueda ofrecer.

Este periódico ha sido editado e impreso con el aporte del pueblo trabajador



MARIO ROBERTO
SANTUCHO

El Combatiente

Partido Revolucionario
de los Trabajadores
Por la Revolución Socialista

Órgano de la Dirección del
Partido Revolucionario de los Trabajadores
Fundado el 6 de marzo de 1968.
Año 57º. Editorial *El Combatiente*.
prtarg.com.ar
prtweb@gmail.com
Aparece el primero de cada mes.



/PRT ARGENTINA